

EL DÓLAR SIGUE SU ESCALADA

SEÑOR DIRECTOR

La incertidumbre por el nuevo gobierno de Gabriel Boric ya está generando compras masivas de dólares, y éstas ya venían ocurriendo subterráneamente. De acuerdo al Banco Central, un 2,5% del PIB es la salida de capitales de la economía chilena, y el clima de incertidumbre resiente aún más al sector productivo que ve un encarecimiento del crédito dada la restricción de liquidez y los sustantivos aumentos de inflación.

También los inversionistas en pequeña escala comienzan a resguardarse en dólares ante las señales disímiles que entrega el futuro gobierno respecto a pensiones, el rol privado en la economía y la credibilidad de la sostenibilidad fiscal. El nuevo Presidente debe tener claro que sin equilibrios macroeconómicos no hay política social sostenible ni ésta se podrá financiar.

Las Pymes perciben también un escenario riesgoso: ya experimentan altas tasas de interés, suspensión en proyectos de inversión e ini-

ciativas de ley que restringen el número de horas semanales a trabajar, además de potenciales alzas graduales en las cotizaciones previsionales pagadas por ellos. Las Pymes desde hace varios gobiernos postulan créditos con garantía estatal y esta política debe reforzarse y ampliarse. Sin estabilidad para estas empresas el empleo no podrá recuperarse, y por tanto la agenda social será tensionada en extremo.

Francisco Castañeda

Economista y director de la Escuela de Negocios de la U. Mayor